

# Arbeitskreis Heimische Orchideen Hessen e.V.

Referat Öffentlichkeitsarbeit  
Jutta Haas Nibelungenstr. 122 64686 Lautertal



Geschäftsstelle

Jutta Haas  
Nibelungenstr. 122  
64686 Lautertal  
Tel. 06251 1758627  
Fax 06251 1389654  
haasjutta@gmx.de

Rundbrief an die Mitglieder des AHO-Hessen

Lautertal, den 21. Juli 2009

Liebe Mitglieder des AHO-Hessen,

jetzt im Juli sind viele Orchideen schon verblüht und nur wenige Arten sind noch zu finden. Vielleicht haben Sie bei Ihren Exkursionen durch das Hessenland auch vieles entdecken können – die Kartierungsstelle freut sich immer über neue Daten. Zur der Arbeit der Mitglieder des AHO-Hessen gehört auch die Zusammenarbeit mit dem Hessischen Umwelt-Ministerium. Insbesondere dem Schutz des Frauenschuhs gilt eine große Aufmerksamkeit. Jetzt konnte eine Broschüre in Zusammenarbeit mit dem Hessischen Ministerium für Umwelt, Energie, Landwirtschaft und Verbraucherschutz von uns angefertigt werden. Diese Broschüre möchte ich Ihnen heute überreichen und ihnen viele Freude mit der Lektüre wünschen. Weitere Tipps und Anregungen dazu nehmen wir gerne entgegen. Der Druck selbst wurde auf „Öko-Papier“ angefertigt, darunter leidet die Qualität der Bilder. Dieses haben wir auch schon angemerkt und den Vorschlag unterbreitet, bei einer weiteren Druckauflage „besseres“ Papier zu verwenden.

Mit diesem Rundschreiben möchte ich Sie auch über die Jahreshauptversammlung des AHO informieren. Die Mitglieder des Vorstandes haben sich darüber gefreut, dass eine große Anzahl von Mitgliedern (auch Nichtmitgliedern) den Weg zur Versammlung gefunden hatten – und das, obwohl Neuwahlen anstanden. Hier könnte manch anderer Verein neidisch werden. Bei den Neuwahlen veränderte sich im Vorstand nur wenig: Herr Koch bleibt der Vorsitzende des AHO, Herr Haas führt weiterhin des Amt des Stellvertreters. Dr. Ehmke wurde ebenfalls zum Stellvertreter gewählt, er übernimmt das Amt von Herrn Dr. Reidenbach. Die Geschäftsstelle und Schriftleitung bleibt in meinen Händen. Frau König wird das Amt des Kassenwartes zunächst weiterführen, hofft aber auf baldige Unterstützung und Ablösung. Herr Heinrich führt auch zukünftig die Zentralkartierung, er wird von Herrn Burckard darin unterstützt. Unverändert arbeiten Herr Reckerziegel für die Regionalgruppe Nord, Herr Brendicke für die Regionalgruppe Mitte, Herr Burckard für die Regionalgruppe West, Herr Haas für die Regionalgruppe Süd und Herr Dr. Ehmke für das Fundortmonitoring. Den Vorstand unterstützen die Beisitzer Frau Dietz, Herr Dr. Jäger, Herr Kördel, Herr Milosch und Herr Möll. Bei dieser Versammlung wurde eine Erweiterung in der Mitgliedschaft beschlossen. Neben den Einzelmitgliedschaften und der Paar-Mitgliedschaft gibt es im Verein jetzt auch eine Familienmitgliedschaft. Diese wird finanziell der Paar-Mitgliedschaft gleichgestellt. Der Begriff „Familie“ ist breit zu fassen. Dazu gehören Erwachsene mit Kindern die verwandtschaftlich zusammengehören oder zu einer Paarbeziehung gehören. Die Mitgliedschaft kostet derzeit 43 Euro (Einzelmitgliedschaft 40 Euro). Die Kinder werden solange als Familienmitglied geführt bis sie 18 Jahre alt sind oder wie deren Eltern für sie Kindergeld beziehen.

Ein weiterer wichtiger Tagesordnungspunkt war das Thema: „Verkauf von Kartierungsdaten an das Land Hessen“. Das Land Hessen möchte in einigen Jahren eine komplette Flora von Hessen erstellen. Von Seiten des Landes sind wir angesprochen worden, ob wir bereit wären unsere Daten zur Verfügung zu stellen. Es wurde uns eine finanzielle Unterstützung signalisiert. Hier beschlossen die Mitglieder dass der Vorstand mit der Forsteinrichtungsgesellschaft (FENA) Verhandlungen führen soll, mit dem Ziel, die Daten zu verkaufen.

Mit diesem Rundschreiben möchte ich Sie herzlich zur dreißig Jahrfeier des Vereins einladen. Wie schon im Terminkalender vermerkt, findet diese am Samstag, den 14. November 2009 im südhessischen Lorsch (A 67 und A 5) statt und beginnt um 13.00 Uhr im Paul-Schnitzer-Saal (Museumszentrum Lorsch). Die Feierlichkeiten dauern bis in den frühen Abend und enden mit einem Lichtbildervortrag „Orchideen in Hessen“.

Und zum Abschluss ein Hinweis in eigener Sache. Da wir umgezogen sind, haben sich unsere Adresse, Telefonnummer und Mailadressen geändert:

Jutta Haas: 06251 1758627, Mail [haasjutta@gmx.de](mailto:haasjutta@gmx.de), Manfred Haas: 06251 1758628, Mail [haas.man@web.de](mailto:haas.man@web.de). Wir wohnen in der Nibelungenstr. 122, 64686 Lautertal-Elmshausen.

Ihre Jutta Haas